

MEYRIN PROPRE

4 septembre 2021

Discours de M. le Conseiller administratif Laurent Tremblet

Madame la Présidente de l'AHVM,
Madame la Responsable et Chers membres de la commission Meyrin
Propre,
Chères familles,
Mesdames, Messieurs,

Quel plaisir de pouvoir vous accueillir aujourd'hui ! De pouvoir se retrouver en toute convivialité, certes en ayant dû limiter la participation et en maintenant les gestes barrières, mais que cela nous fait du bien de reprendre nos habitudes !

J'associe mes 2 collègues, Eric Cornuz, Maire, et Nathalie Leuenberger, Conseillère administrative avec qui, tous les 3, nous avons sillonné le territoire communal ce matin pour venir à votre rencontre.

Au nom du Conseil administratif, je vous remercie d'avoir répondu à l'invitation conjointe de l'AHVM et du service de l'environnement pour cette 20ème édition de Meyrin Propre qui n'a pas pu avoir lieu en 2020, ni au printemps 2021 comme cela était prévu, en raison de la pandémie. J'ai souhaité profiter de l'accalmie sanitaire que nous traversons pour marquer l'année 2021 par cet événement auquel vous participez, manifestant ainsi votre engagement citoyen en faveur de la collectivité meyrinoise. Je salue particulièrement celles et ceux parmi vous qui sont fidèles à Meyrin Propre depuis de nombreuses éditions déjà et j'encourage celles et ceux qui y participent pour la 1^{ère} fois à revenir aux éditions futures !

En effet, la propreté du domaine public et des espaces privés accessibles à tous constitue non seulement une de nos priorités en tant qu'autorités

communales, mais surtout un enjeu sociétal et environnemental majeur en termes de qualité de vie, d'habitat et de protection de notre environnement. Durant cette matinée, vous avez effectué le ramassage de débris ou de déchets inertes qui ont été triés sélectivement en vue de leur recyclage, selon les instructions des responsables de groupes et du personnel communal à votre disposition. Comme convenu, ont été séparés des ordures destinées à l'incinération le verre, le PET, le bois, la ferraille, ainsi que l'aluminium et le fer blanc qui peuvent être mélangés, du fait que ces deux fractions sont séparées magnétiquement par un procédé industriel. Un pesage de ces différentes fractions nous permettra de connaître dès lundi les quantités ramassées et le taux de déchets recyclables collectés.

La valorisation de nos déchets permet concrètement de ménager les ressources de notre planète, notamment celles qui ne sont pas renouvelables... et accessoirement, si on veut parler de gros sous, elle diminue drastiquement nos charges, voire même elle améliore nos recettes puisqu'actuellement, on nous rachète le papier alors qu'il y a seulement quelques mois, on payait pour le recycler ! Pour l'anecdote, le montant à payer par tonne s'élevait à CHF 40.- au mois d'avril 2020, alors qu'actuellement le repreneur (Retripa) situé à la route du Nant-d'Avril, achète les papiers et carton à CHF 90.- par tonne, soit un écart de CHF 130.- par tonne en faveur de la Commune.

Sachant qu'environ 1500 tonnes sont collectées annuellement à Meyrin, c'est donc plus de 1,5 million que nous encaisserons cette année. Sans compter que, lorsque vous déposez vos papiers et cartons dans les bennes adéquates, vous évitez à la Commune de payer CHF 278.- par tonne pour brûler les papiers et cartons qui seraient mélangés aux ordures incinérables. En résumé, trier, c'est gagner !

J'espère que vous aurez apprécié ce moment de partage, car comme on dit : « Après l'effort, le réconfort ! » et dans cet esprit, il nous semblait impensable de mettre sur pied notre Meyrin Propre sans pouvoir vous recevoir ensuite, ici, au CVH.

Permettez-moi maintenant de nommer 6 personnes parmi vous à qui je demande de bien vouloir venir jusqu'à moi.

- Mireille Pasche
- Carole de Préville
- Danièle et Nour Demmou
- Sylviane et Jean-Philippe Hulliger

Mireille, Carole, Sylviane, Danièle et Jean-Philippe ont participé, Mesdames et Messieurs, aux 20 éditions de Meyrin Propre. Quant à Nour, elle a fait la 1^{ère} édition dans le ventre de sa maman et la 2^{ème} dans sa poussette ! Mais dès la 3^{ème}, elle a participé avec Danièle aux 18 autres éditions. On peut donc aussi considérer qu'elle a 20 Meyrin Propre à son compteur !

Au nom des autorités communale, je souhaitais vous honorer et vous remercier sincèrement pour votre contribution à faire de Meyrin un espace propre et convivial en donnant une demi-journée par année de votre temps pour participer à Meyrin Propre. Je pense que cela mérite bien une salve d'applaudissements !

Pour conclure, et avant de passer au tirage au sort de 10 couteaux gravés Meyrin Propre, permettez-moi encore d'adresser mes vifs remerciements à toutes celles et ceux qui ont œuvrés à l'organisation de cette opération et particulièrement à la commission Meyrin Propre de l'AHVM qui répond présent chaque année depuis 20 ans pour mettre sur pied cette opération et bien entendu à l'ensemble du personnel du CVH, sous la responsabilité d'Olivier Chatelain et Claudio Angius, qui s'occupe de la logistique et qui nous reçoit ici.

Après le tirage au sort, tous les participants pourront retirer leurs cadeaux offerts par la Commune et le groupe M3, que je remercie sincèrement pour leur générosité.

Encore merci à toutes et tous de votre participation, belle fin de journée et merci pour votre attention.